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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 20分 島袋　　大（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 鳩山インタビュー記事について

(1) 琉球新報の社説に「万死に値する大罪」との見出しがありましたが、内閣総理大臣経験
者に申しわけないが、正直そのとおりだと思う。「開いた口がふさがらない」とはこのことだ
と思うが、知事の率直な感想をお聞かせください。

(2) 鳩山前総理の政治家の資質、指導者としての資質についてどう思われますか。

2 沖縄振興特別措置法と駐留軍跡地利用推進法について

(1) 来年度で切れる沖縄振興特別措置法について、沖縄県の考え方、どのような新法にした
いのか伺う。

(2) 駐留軍跡地推進についても県の独自案を出そうと研究されているようですが、私もそのこ
とについては賛成であります。なぜその法案化が必要なのか、知事の考えを伺う。

3 平成23年度沖縄関連予算について

(1) 沖縄県の考え方がしっかりと反映されているのか伺う。また、問題点があるとしたらどこの
部分か伺う。

(2) 平成23年度予算で、新規事業の「万国津梁」人材育成、そして農業関連予算が気になり
ます。どのような内容になっているのか伺う。

4 Ｊ規格のサッカー場整備・建設について

(1) 現在開催されている野球とサッカーのキャンプで県内が大変にぎわっておりますが、そ
のキャンプが県内の経済活性化にどのような影響を与えると認識しているか伺う。

(2) サッカーについてもキャンプ誘致について積極的に取り組むべきだと考えるが、お聞か
せください。

(3) 知事の公約であるＪリーグ規格のサッカー場建設についてはどのような見通しなのか伺
う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 20分 翁長　政俊（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ポスト沖縄振興計画に向けた新たな沖縄振興策について

(1) 沖縄振興特別措置法にかわる新たな立法措置を国に求めるが、そのビジョンと新法の枠
組み（恒久法）について伺います。

(2) 軍転特措法にかわる新たな跡地利用法を創設するコンセプトと形態をどう考えておられ
るのか伺う。

(3) 沖縄振興一括交付金は平成23年度の県要求額に満たず、政府の考え方と大きな隔たり
があり、国の抵抗も大きい。今後、制度化を目指し政府と相対することになるが見通しを
伺う。

(4) 企業誘致や投資を呼び込むための沖縄特例基準、税制上の優遇措置（法人税減税）を
具体的に検討し、政府に制度化を要求してはどうか。

(5) グローバルな競争環境を整え一国二制度の支援及び規制緩和を求め、他のアジア諸国
に劣後しない沖縄経済特区を創設してはどうか。

(6) 航空物流ハブ事業の拡大、拡充を図るため、税の減税や規制緩和策、立地企業に対す
る優遇措置等が適用される。国際物流特区の創設を国に求めているが、その後、国との
協議は進展していますか。

(7) 総合事務局の県移管に伴う、沖縄県の課題とリスク、移管手続スケジュールと実施年度
について伺う。

(8) 沖縄の新たな振興策の実現は、政府とのタフな交渉が想定される。これまでの感触と見
通しについて所感を伺いたい。

2 普天間飛行場移設問題について

(1) 嘉手納以南の米軍用地返還をパッケージ条件から外し政府に先行返還交渉を正式に
求めているのか。手応えはあるのか。

(2) ゲーツ国防長官の辺野古代替施設の滑走路の形態を春までに決定したいとする発言を
受け、政府に説明を求めたか。同時に県の見解を伺う。

(3) 鳩山前総理の「方便」発言で日米合意による辺野古への移設根拠が失われたと考えま
すが、知事の見解を求める。

3 スポーツアイランド事業について

(1) ＦＣ琉球のホームタウンを沖縄県が表明し、Ｊリーグ入りを目指す活動を支援する承諾を
されました。県の意気込みと支援内容を伺います。

(2) 他県では県庁内に「Ｊリーグ支援班」を組織して強化しているが、沖縄県の対応を伺いま
す。

4 道路行政について

(1) 二輪（オートバイ）駐輪場設置・整備計画について整備の現状を伺います。

(2) 那覇市道に設置計画があるか、市との協議状況を伺います。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 20分 吉田　勝廣（無所属） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 軍転特措法・沖振法等が23年度に失効するが、新たな法律（案）策定に向けての知事の
「気概」を聞きたい。

(2) 混迷する政局の中で、知事は各党に対して議員立法等を念頭に独自（案）を策定するよ
う要請する考えはないか。

(3) 世界のウチナーンチュ大会が開催されるが、知事はどのようなメッセージを世界のウチ
ナーンチュに贈るか伺う。

2 軍転特措法について

(1) 軍転特措法の成立に復帰23年間も要しているが、その要因は何か。

(2) 国の責任が法律に明記されていないと考えるが、その原因は何か。今後どうあるべきか。

(3) 返還前の基地の立入調査が困難な原因は何か。

(4) 原状回復義務が不十分と思うが、問題点は何か。

(5) 使用収益が10年以上要するにもかかわらず給付金支給を３年に限定していることと、借
地料1000万円以上の地主もいるにもかかわらず1000万円を上限としていることに対し
て、県はどのように対処しているか。今後の対策について伺う。

(6) 原状回復期間とＰＣＢなど土壌汚染等の処理期間も給付金支給期間に算入されているこ
とは、国の責任放棄であり是正すべきであると考えるがどうか。

(7) 都市計画法等を実施していない町村は、地主及び町村の財政負担が大きく、跡地利用
が進んでいないのが現状である。また、同法を実施している市町村でも財政負担が市町
村財政を圧迫している。このような状況を解決するには沖振法を超える補助率の拡充と
特区制度の導入が必要と考えるが、知事の見解を伺う。

(8) 基地を半永久的に確保しているにもかかわらず５年間の時限立法とは不条理である。今
後の対策を伺う。

3 沖振法の第７章について

(1) 普天間基地の返還を想定してつくられた法律であり、県全体の跡地利用のための財政
支援はなく有効に機能していないと考えるが、その内容と今後の対策を問う。

(2) 大規模跡地と特定跡地等と基地の面積によって区別されており、跡地利用計画に支障
がある。問題点と今後の対策を伺う。

(3) 国の「責務」、市町村の「責務」とあるが、内容の説明と責任を課し機能しているか伺う。

4 跡地利用の事例について

(1) 北谷町・那覇新都心・小禄地区の跡地利用計画は成功していると評価されているが、そ
の要因について説明されたい。

(2) 恩納村の恩納通信所跡地は平成７年に返還されたが、跡地利用計画が進んでいない。
その原因は何か伺う。

5 新たな法律（案）の策定について

(1) 新たな法律（案）については、軍転法と沖振法第７章を一本化すると同時に、嘉手納以
南の基地返還及び着弾地等を含むあらゆる基地の返還を想定した方向性が望ましいと
考えるが、知事の決意を伺う。

6 沖振法について
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(1) 新たな法律（案）策定について

ｱ 米軍基地の過重な負担に対して特別地域交付税（仮称）制度を導入する考えはない
か。

ｲ 地位協定によって免税措置が講じられているが、その代償措置を制度として導入する
考えはないか。

ｳ 隔遠地補正の交付税制度を見直し、計算の基点を鹿児島に置き、同時に県内市町村
に交付できるよう措置すべきと考えるがどうか。

7 高率補助と一括交付金制度について、今後の方針を伺う。

8 億首ダム建設の条件として県道104号線が億首ダム側に移設された。そのことによって県道
104号線越えの演習をしていた発射地が基地の中に入ることになった。その結果、155ミリ、
105ミリ砲の実弾射撃演習が可能になった。今後とも県は、米軍が日米間の合意事項を遵
守するよう求めるべきだと思うがどうか。

9 移民資料館の建設について
　これまでの経緯と今後の方針について伺う。
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 20分 吉元　義彦（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 北部振興策について

(1) 北部振興が沖縄振興特別措置法と同じ平成23年度末で期限切れを迎えるのであります
が、北部振興策について継続させることを県は具体的に政府に強く要望しているのかど
うか伺います。

(2) 北部振興策の継続は北部12市町村の強い要望であります。当初の年100億円、９割補
助に戻し、ハードだけでなくソフト面にも使い勝手のいい事業にバージョンアップし、沖
振法に落とし込む形で継続することを強く求めたいのですが、知事の決意をお伺いしま
す。

2 ７月の地上デジタル放送への移行について

(1) 地上デジタル放送完全移行まであとわずかになりましたが、沖縄県の進捗状況について
伺います。

(2) 国頭村安波、安田、楚洲の３区約170世帯は、米軍北部訓練場内に新たなアンテナの設
置をしなければローカル番組が視聴できない可能性が出ている。早急に県は、国に対し
アンテナを整備するように対処すべきと思いますが伺います。

3 保安林の維持管理について

(1) 台風による保安林の倒木や枝が飛び散る被害に対し、その管理責任について伺いま
す。

(2) 現在まで市町村から被害の報告がないかどうか伺います。特に高木化したモクマオウに
ついては、立木の伐採（管理）について重機車両等を使用しなければできないので土地
管理者では厳しいと思いますが、県の所見を伺います。

4 名護市と今帰仁村を結ぶワルミ大橋関連に伴う県道整備について

(1) 県道屋我地バイパス線の起点と終点はどこで、その進捗状況について伺います。

(2) 物件補償や立木補償の状況について伺います。

(3) 今後の整備計画のスケジュールについて伺います。

(4) 既存の県道110号線の整備計画について
　屋我地金城商店前の急カーブの改善等、地元ワルミ架橋屋我地中央線道路整備促進
期成会からその他に整備する箇所等の要望が出ていると思いますがどうなっているか、
その進捗について伺います。

(5) 県道屋我地仲宗根線の供用開始と同時に、今帰仁村は、公安委員会へ「県道屋我地仲
宗根線と村道湧川運天港線との交差点」信号機の設置要請を行ったが、その後の進捗
状況について伺います。

5 羽地ダム建設工事残土で埋めた土砂が雨で流出した問題について
　名護市川上区の平区長によると、残土を埋めた際に整備した水路が４年ほど前に崩壊。
大雨が降ると水があふれ、周辺の私道や里道から集落近辺に土砂が流出するようになり、
昨年の台風では長さ800メートルにわたって崩壊した。この件について北部ダム事務所は、
返還後の土地管理は地主の責任という覚書を交わしたことで地主へ責任を押しつける発言
を報道で行っているが、地主で対応できるような状況ではなく、万が一集中豪雨やゲリラ雨
等が発生すれば、土石流となって下方の集落約600人の生命財産に影響が出てくる可能性
さえあります。
　羽地ダム本体工事を行うことから起因したことであり、県としてもぜひ中に入ってこの問題
を解決するよう沖縄総合事務局、北部ダム事務所、名護市、川上区と協議を早急に進めて
いくべきだと思いますが、所見を伺います。
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6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 20分 桑江　朝千夫（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地に絡む諸問題について

(1) 軍用地返還跡地利用について

ｱ 跡地利用計画をする基本理念について伺いたい。

(2) 北中城村泡瀬ゴルフ場返還跡地について

ｱ 進捗状況とこれからのスケジュールを伺いたい。

ｲ 該自治体及び周辺自治体との連携はあるのか。

(3) 米軍用地売買に係る対策について

ｱ 県の対処の方針について

2 商店街の活性化について

(1) どのような支援策があるのか。

ｱ その効果と実績を伺いたい。

ｲ 平成23年度の取り組みを伺いたい。

(2) 泡瀬ゴルフ場跡地に進出する大型店舗（イオンモール）に関して

ｱ 周辺地域への影響をシミュレーションしているか。

ｲ 沖縄商工会議所からの要請への対処方について伺いたい。

3 中小零細企業への支援について

(1) 支援策を伺いたい。

(2) 信用保証協会の保証渋りはないか。

4 消防行政について

(1) 県の計画はどのようなものでしょうか。

(2) 県消防広域化等研究協議会から３市が離脱、今後の影響はどうか。

(3) 住宅用火災警報器設置の義務について

ｱ 設置状況について

ｲ 県はどのような支援をするのか。

5 国の構想「子ども園」について

(1) この構想の目指すものについて

(2) 県の考えについて

(3) 施設・園児・保護者のメリットについて

(4) 待機児童解消になり得るか。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 20分 嶺井　　光（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 多様な人材の育成と文化の振興について

(1) 学校教育の充実について

ｱ 政府は学級編成の基準である標準法を小学校１年生で35人学級とすることを閣議決定
している。既に実施している本県での影響はどうなるか伺う。

ｲ 島尻教育事務所の那覇教育事務所への統合で地域への説明、学校現場への説明は
どのようになされているか。

(2) 青少年の健全育成について

ｱ サッカーのＦＣ琉球がＪリーグ加盟を目指す課題に対し県の取り組みを伺う。

2 経済の振興について

(1) 沖縄振興新法について

ｱ 本県が地域の優位性を生かした産業を構築し経済自立するには、新たな沖縄振興法
で一国二制度の仕組みをつくることが重要だと考えるが取り組みを伺う。

(2) 農林水産業の振興について

ｱ 南部家畜競り市場の移転事業に対し県はどのようにかかわっているか。また、どのような
支援ができるか。

ｲ 環太平洋連携協定(ＴＰＰ)による本県の農林水産業等への影響について伺う。

(3) 沖縄ウェルネス産業について

ｱ 内閣府沖縄総合事務局が観光産業、ＩＴ産業に次ぐ新たな産業の一つとして提案して
いる沖縄ウェルネス産業の可能性について、県の認識を伺う。

ｲ ウェルネス産業を支える基盤整備の構築として浦添市において実施している「健康情
報活用基盤構築実証事業」の現状はどうか伺う。

3 福祉政策について

(1) 学童保育の現状と課題、県の支援策について伺う。

(2) 障害者の就労支援策について県の取り組みを伺う。

4 陸上交通網・道路事業について

(1) 県道糸満与那原線(大里旧道地区）の整備促進について伺う。

(2) 沖縄の道自転車道の整備促進と進捗状況について伺う。

(3) 那覇都市圏の渋滞解消策は、自家用車依存を減らす施策が必要であると考える。鉄軌
道の再建敷設を戦後処理対策の一環として取り組むことについて見解を伺う。

5 離島振興について

(1) 小規模離島の航空運賃を割り引きする社会実験が実施されているが、定住条件等の改
善策として船舶運賃についても低減化を図る新たな仕組みの構築が必要と考えるが見
解を伺う。

(2) 国立沖縄青少年交流の家存続について県の取り組みを伺う。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 20分 中川　京貴（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 基地の整理縮小・負担軽減について

(2) 米空軍嘉手納基地航空機騒音被害について

(3) 嘉手納基地内パラシュート降下訓練について

(4) 仲井眞知事は、嘉手納飛行場の基地被害はもちろん、沖縄県の基地問題をどのように
解決をしていくのか。

(5) 仲井眞知事訪米について

2 米軍基地返還跡地プログラムについて

(1) 基地返還後の跡利用・地主が使用できるまでの日数は。

(2) 課題と解決に向けての取り組みについて

(3) 基地返還後の農地転用の件数及び農業委員会の取り組みについて

(4) 返還後の農地の地目変更が自動的に原野または宅地として地主が利用できないか。

3 道路行政について

(1) 中城村泊浜原線拡幅道路改良事業について

(2) 国道329号を58号並みに整備し、中部地域の質の向上（道路）はどう考えているか。

(3) 本年度の主な道路事業について伺いたい。

4 新沖縄振興計画と本島東部地域の社会資本整備について

(1) 西原町・中城村・北中城村は本島中部地域の中で整備計画がおくれているように思われ
る。浦添西原線の道路の整備、西原町の小波津川（二級河川）の拡幅の進捗状況はどう
か。

(2) 県は、沖縄市東部地域との融合をどのように進めているのか。

(3) 県の観光資源の整備で、東部地域にスポーツイベントの誘致が必要だと思うが、県の認
識は。

(4) 県のマリン・タウンのホテル用地にホテルを誘致するために、サッカー場・ゴルフ場・マリ
ンスポーツ・コンサート等の活用はどうか。

(5) 県は、農業・工業の計画的立地と振興をどう推進するのか伺います。

5 福祉行政について

(1) 子宮頸がん・ヒブ・小児用肺炎球菌ワクチン接種事業について

(2) 子宮頸がんワクチンの予定件数・予算、今後の取り組みについて

6 公安委員会について

(1) 防犯アドバイザー支援要員を配置し、防犯啓発活動（実績・成果）について

7 公務員改革について

(1) 県職員における選考採用の実績はあるか。

(2) 警察官における選考採用または特別採用の実績はあるか。

8 教育行政について

(1) 学校教育現場における安心・安全の取り組みについて
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(2) 通学路の街灯設置について県の見解は。

ｱ 沖縄東中学校周辺地域における犯罪の発生状況について

ｲ 沖縄東中学校通学路への街灯設置について

ｳ 沖縄東中学校周辺への監視カメラの設置について

(3) 本県における教員採用試験について

ｱ 一部試験免除者数の今後の取り組みについて

ｲ 選考採用試験について

ｳ スポーツ枠の中での採用は可能か。

9 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成23年第2回沖縄県議会(定例会)

03月02 日(水)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 20分 佐喜真　淳（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 普天間飛行場返還・跡地計画と米軍施設について

(1) 普天間飛行場返還の進捗状況はどのようになっているのか、返還ロードマップ等政府と
の協議において従前と内容が変更した事項があるのか。

(2) 普天間飛行場跡地計画の進捗状況と、計画策定最終年度はいつになるのか。

(3) 円滑な跡地利用を行うために国に対して新たな法制度を提案されているが、実現見通し
と課題・問題点は何なのかお伺いいたします。

(4) 瑞慶覧病院（海軍病院）の進捗状況（開院時期と規模）と連携事業はどのようになってい
るのか。

2 宜野湾市大山地域の仮設避難港について

(1) 仮設避難港の現状と国との協議はどのようになっているのか。

(2) 事業計画を策定した宜野湾市との調整はどのようになっているのか。

3 宜野湾高等学校への通信制導入について

(1) 通信制との併設についての学校関係者、保護者、地域のコンセンサスは得ているのか。
今後の取り組みはどのようになっているのか。

(2) 第二体育館の建設に向けての取り組み状況と完成予定はいつか。

4 尖閣諸島問題について

(1) 海上保安庁の元職員によるビデオの公開を沖縄県知事としてどう考えるか所見を伺う。

(2) 同問題が起こってから今日まで県はどのような対応（対策）を行ったのか。（政府・海上保
安庁・地元など)

(3) 石垣市長が上陸要望を政府に求めたが、政府はこれを認めなかった。この件についての
知事の所見をお伺いする。

(4) 尖閣の中国領有権を主張する「世界華人保釣連盟」が１月２日に結成され、今年の６月
にも尖閣周辺に航行するとの計画があるが県の対応を問う。

5 新エネルギー導入の取り組み状況について

(1) 太陽光発電の県内への普及率と他府県との比較はどうか。

(2) 政府の太陽光発電補助金制度を終了すると決定されましたが、さらなる普及に向けて県
として独自の取り組みをすべきだと考えるが、県の方針はどうか。

(3) ＥＶ車レンタカーが全国で初めて県内に導入されましたが、今後の県の取り組みと展望
について伺います。

6 福祉・医療政策について

(1) がん対策推進基本条例制定に向けての取り組みとして何が重要でどのような手続をとる
予定か。また、制定はいつごろを予定しているのか。

(2) 患者・家族会が望む相談窓口の設置となっているのか、現状と活用状況を伺う。

(3) 高齢者肺炎球菌ワクチン接種実施の効果と方針。

(4) 中部病院の７対１看護体制が実現することによって病院職員と患者双方のメリットは何
か、財政的な影響はどうか。

7 我が党の代表質問との関連について


